
神宮道と公園の再整備に関する御意見
＜３９１件＞

別紙１



１　方針・イメージ　１４０件

（盛込済のもの　１～２０）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1
今回の再整備により岡崎全体の魅力を高
めることにつながることに期待。

60

2
神宮道と公園の再整備に賛成である。早
期実現して欲しい。

11

3
神宮道が歩行者専用化すれば，イベント
や賑わいづくりに寄与して楽しみであ
る。

8

4
車両の危険性が無い，歩行者に優しく楽
しく散歩できるエリアになって欲しい。

4

5
広々と管理の行き届いた緑のきれいな芝
生公園にして欲しい。

3

6
子どもたちが楽しめる空間にして欲し
い。

2

7
明るく見通しの良い公園として整備して
欲しい。

2

8
現在の公園は利用しにくく，再整備によ
り，使いやすい公園にして欲しい。

2

9
景観の確保と既存の生態系の保護との兼
ね合いをとりつつ，事業を進めて欲し
い。

1

10
再整備により，周辺施設が少しの工夫で
一体感を出しやすくなる。

1

11

文化財などの古い建築物を残し，新しい
建築物で平安神宮一帯を活性化させる市
民広場となる公園として整備して欲し
い。

1

12
「京都らしさ」が体験できるゾーンにな
るよう願っている。

1

13
オリンピック開催も控え，新しい京都の
誕生に期待している。

1

14

今まで岡崎地域で用事を済ませば清水寺
や高台寺で休憩するなどしていたが，再
整備後は岡崎地域でのんびり癒された
い。

1

15

岡崎周辺は歴史と文化の価値がある地域
であることを国内外問わず伝えるために
は，より一層，都市景観を踏まえた整備
が必要である。

1

16

夜の賑わいが乏しい岡崎エリアで再整備
とともに，夜間利用者を呼び込み食事が
できるスペースになって欲しい。歩行者
専用の空間は市内ではないので楽しみ。

1

17
昔のように自由にスポーツができ，人々
が交流できるオープンスペースが広くな
ることを希望する。

1

＜盛込済の内容について＞
○岡崎地域の優れた資源と景観に更に磨
　きをかけるとともに，関連施設整備と
　の融合を図り，「歩いて楽しい岡崎」
　「新たな憩いの空間と賑わい」とし
　て，岡崎の核となる安心安全なオープ
　ンスペースを創造するために，「神宮
　道と公園の再整備」を行っていく。

1 



（盛込済のもの　１～２０）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

18
円安により外国人観光客の岡崎への訪問
が増加することが見込まれるため，賛成
である。

1

19

今回の取組は，国土交通省が中心市街地
の活性化などを図る「コンパクトシ
ティ」の推進と相互連携する社会資本整
備であり，国と軌を一にした取組であり
大いに期待できる。

1

20

京都は四季だけでなく時間帯によっても
美しい。早朝はストレッチや体操，日中
は散歩，夜間は星を観察できるようにな
れば，観光客以外も使える。

1

（参考とするもの　２１～３９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

21
公園を賑わいの場とし，日常の静けさを
奪う再整備に反対。

8

22
住宅街が車の抜け道になることなど周辺
道路が混雑するため，神宮道を歩行者専
用化に反対。

7

23
気軽に子どもが遊べる噴水や水路がある
親水公園にすればいいのではないか。

2

24
再整備計画は期待に比べ小規模なものだ
と思った。大胆に再整備を行うべきだ。

2

25
より人が集まる施設づくりや多機能にす
るなど，充実した内容にすべきではない
か。

2

26

岡崎公園は観光シーズンしか人が集まら
ず，多額の費用を費やすことは避けて欲
しい。無駄に税金を使っても誰も喜ばな
い。

2

27
岡崎は，小川治兵衛の庭園文化の中心な
ので，水の流れを使うなど小川治兵衛ら
しさを演出できる空間になれば良い。

1

28

東京の神宮外苑はカフェや紅葉，歴史，
スポーツと若々しい熱気があり，横浜の
山下公園などは噴水などがあり楽しい公
園だ。岡崎もそんな公園に生まれ変わっ
て欲しい。

1

29
東京の上野公園地区のようになれば良
い。

1

30
ニューヨークのセントラルパークのよう
な，京都市民のオアシスとなる公園を目
指すべきである。

1

31
広域避難所としての問題点の改善を重視
して欲しい。今回の計画は，景観の改善
を重視しておりバランスが悪い。

1

32
神宮道の東側公園については，神宮道や
神宮道の西側公園に比べて大幅な再整備
は必要ではない。

1

○今後の岡崎地域の魅力づくりの在り方
　の参考とさせていただく。

2 



（参考とするもの　２１～３９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

33
この再整備計画が京都市民にあまり知ら
れていないように感じる。

1

34

現状と課題はほとんどが行政の怠慢であ
る。利便性や土地利用の促進だけではな
く，京都市がこれからどのような都市構
造や都市の価値を生み出すかを説明すべ
き。

1

35

岡崎は文化施設などが集積する市民の憩
いの場であり，周囲との景観が損なわれ
ないよう，ロームシアター京都などと調
和を図りながら今までどおり形を変えず
最小限の整備を行えば良い。

1

36

緑の多い公園をどう整備するのか全く理
解できない。ロームシアターから東山稜
線を見通す必要はない。少し歩けば眺め
られる。木々は邪魔で建物は良いのか。

1

37

再整備により，周辺事業者が廃業に追い
込まれる可能性がある。行政の施策によ
り，廃業という憂き目を見る可能性があ
る再整備計画に反対である。

1

38

樹木が生い茂っているのは，市が東山景
観を大事にしてないからであり，岡崎住
民と市民を尊重した町づくりをして欲し
い。再整備は反対。

1

39
1,100年紀念当時は車社会ではなく，計
画の考え方にこじつけ感がある。

1

3 



２　道路・交通　５３件

（盛込済のもの　１～１０）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1

神宮道にはバスや客待ちタクシーなどの
駐車車両が多く，平安神宮の応天門など
の景観が損なわれている。歩行者空間化
への取組は良い取組である。

15

2
神宮道は通過交通が多く，再整備により
岡崎公園への進入車両が減るのではない
か。

1

3
再整備することにより，車に頼らないラ
イフスタイルやエコスタイルの確立に大
きく寄与することに期待している。

1

4
平安神宮の参道として配慮した再整備に
して欲しい。

3

5
神宮道は平安神宮の参道なので，両脇の
木々は茂っている方が似合っている。

1

6
神宮道の二条通に面した部分の封鎖は，
二条通以南との一体感が壊れないように
して欲しい。

1

7
歩行者の安全なども踏まえ，対象地域を
車両進入禁止とし，歩行者専用の空間に
すべきである。

4

8
神宮道の道路域の一部に植栽帯を設け，
緑を増やすことに賛成。早く実現して欲
しい。

2

9
神宮道（冷泉通～二条通）の公園化に賛
成。

2

10
歩行者が安心して歩ける園路にして欲し
い。

3

＜盛込済の内容について＞
○神宮道はもちろん，公園は滑りにくく
　歩きやすい形状とし快適な空間にす
　る。

（参考とするもの　１１～１９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

11
神宮道の駐車車両が，再整備により周辺
へ拡散するのではないか。対策が必要で
ある。

7

12
駐車車両の多くはタクシーの客待ちや観
光バスであり，対策を検討すべきであ
る。

5

13
神宮道を歩行者専用にして，年中通行止
めにするまでの取組は必要ない。

2

14
公園内に自転車通行帯を整備し，歩行者
との接触事故を防ぐべきではないか。

1

15
平安神宮前の神宮道は，構造物を設置す
ることなく，すっきりとした清潔な佇ま
いのスペースにすべき。

1

16
二条通が狭いため通り沿いに車寄せを設
置するなど拡幅する必要がある。特に神
宮道交差点を広くする必要がある。

1

＜盛込済の内容について＞
○「路上駐車が多い」ために平安神宮を
　見通す景観を阻害している。

＜盛込済の内容について＞
○神宮道の冷泉通～二条通間に景観舗装
　を施すなど，平安神宮の参道としての
　しつらえをもたせ，風格のあるものに
　する。

＜盛込済の内容について＞
○神宮道の冷泉通～二条通間を道路とし
　ての位置付けを外し，歩行者専用の空
　間にするとともに，道路域にも植樹帯
　を設け，公園区域に取り込みながら，
　公園と一体的に再整備する。

○今後の岡崎地域における交通処理の在
　り方の参考にさせていただく。

4 



（参考とするもの　１１～１９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

17

神宮道は，参道としては残さずに，全面
を緑化公園として取り込み，みどりと周
辺環境が楽しめる「遊歩道」を設置する
ほうが，京都市らしい公園になるのでは
ないか。

1

18
平安神宮のための整備計画からの脱皮を
期待。

1

19
路上駐車対策であれば，神宮道を通行止
めにするだけで，お金をかけず対処でき
るのではないか。

1

5 



３　緑・景観　５６件

（盛込済のもの　１～２）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1 樹木が生い茂り，暗いイメージ。 9

＜盛込済の内容について＞
○中低木を中心に「樹木が鬱蒼としてい
　る」ために神宮道と公園が相互に見通
　せず暗いイメージとなっている。

2
東山の景観に配慮した再整備は良いこ
と。

4

＜盛込済の内容について＞
○成長した樹木のために「東山の眺望景
　観が阻害されている」
○「創造的で豊かなオープンスペースと
　優れた景観を形成」することで，樹木
　を間引き，東山など遠景を展望できる
　ようにする。

（反映するもの　３～１１）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

3 桜を植樹して欲しい。 4

4
松や杉，椎などの常緑樹を植えて欲し
い。

2

5
樹木の種類や植え方などを整理して欲し
い。

2

6 緑豊かにして欲しい。 1

7

幹周３ｍ程度の大木が５０本近くあり成
熟期を迎えた公園である。桜のみの他の
公園と異なる。貴重な資源をいかす工夫
をして欲しい。

1

8
現状の黒松は，歩道面より５０cm程高い
位置に植えられており，フラットにした
場合の残し方が気になる。

1

9
縁石に沿って，小花の咲くつつじなどの
低木を植えて欲しい。

1

10
色々な種類の樹木があり，四季折々の美
しさがある。単一の樹木では公園は成り
立たない。

1

11
公園内の樹を大切にして欲しい。今の公
園の良さを壊す必要はない。

1

（参考とするもの　１２～１８）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

12 公園の樹木を切ることは反対。 19

13 樹木の手入れは十分に行って欲しい。 5

14 今でも暗いイメージはない。 1

○貴重な御意見として参考とさせていた
　だく。

＜新たに反映する内容について＞
○視線を遮る樹木を間引くに当たって
　は，桜を中心に可能な樹木は移植を行
　えるよう検討していく。

6 



（参考とするもの　１２～１８）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

15

樹木が空間を分断していると言うが，出
入口が少ないからこそ安心して子どもた
ちが遊べる。夏は影で涼しい場所にな
り，虫取りなど子どもの数少ない遊び場
になっている。

1

16
多様性と言われる世の中。今回の案は短
略的。多様性で多重性には，東山を望む
には木々の重なった風景が大切。

1

17 公園には樹木はあるが花がない。 1

18

季節を感じるミニ花壇等の花のスペース
やコンテナ，バイキングバスケット等を
設置して欲しい。整備にはボランティア
を活用しても良いのではないか。

1

7 



４　照明・バリアフリー　３８件

（盛込済のもの　１～７）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1
夜間の照明が暗く，危険であり，人が寄
り付かない。

6
＜盛込済の内容について＞
○「夜間の照明が暗い」ために夜間の安
　心・安全な歩行に課題がある。

2
街路灯を増やし，夜間も安心して歩行で
きるようにして欲しい。

8

3
太陽光発電ＬＥＤ照明の採用等，環境へ
の配慮は良いこと。

4

4
子どもや老人，障害者など誰もが使いや
すいようにして欲しい。

10

5
石畳風の舗装は風情があるが車いすや足
の不自由な方には移動が困難になる場合
がある。

1

6 溝は危険なので無くして欲しい。 1

7
樹木の根っこにつまづきそうになったこ
とがあり，解消して欲しい。

1

（参考とするもの　８～１２）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

8 夜まで明るくする必要はない。 3

9
公園区域内にフットライトを設置し，光
の回廊をつくり夜間の人通りを確保して
はいかがか。

1

10
平安神宮の参道の照明を趣のあるものと
して，応天門をライトアップすれば夜間
の集客にもつながる。

1

11

園路の舗装材をヒートアイランド現象の
抑制する保水材を入れた材質にするなど
温暖化防止に寄与するものとして，快適
な空間として欲しい。

1

12
低料金の送迎車，杖のレンタル，付添い
ボランティアなどの障害者や高齢者対策
の充実。

1

○今後の運用などの参考とさせていただ
　く。

＜盛込済の内容について＞
○環境に優しい太陽光発電ＬＥＤ照明を
　採用し，夜間も安心・安全に歩けるよ
　うにする。

＜盛込済の内容について＞
○神宮道と公園との段差を解消し，一体
　的に整備し，回遊性を確保する。

8 



５　アメニティ・設備　（７６件）

（反映するもの　１～５）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1 ベンチを設置して欲しい。 14

＜新たに反映する内容について＞
○来訪者がゆっくりと休憩できるよう
　に，オープン空間とバランスを取りな
　がらゆっくりと憩えるベンチの配置を
　検討していく。

2
気軽に入れるお洒落なカフェなどの飲食
店を設けて欲しい。

20

3 雨天時に雨宿りできる場所が必要。 5

4
強い日差しを避けるために日陰を設置し
て欲しい。

3

5 休憩所が必要。 2

（参考とするもの　６～１９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

6 喫煙スポットを設置して欲しい。 5

7 観光案内所や案内板を設置して欲しい。 5

8 トイレを設置して欲しい。 5

9 遊具を充実して欲しい。 4

10
授乳スペースやおむつ替えスペースを確
保し，ベビーカーの一時預かりやレンタ
ルを実施して欲しい。

2

11 ゴミ箱を設置して欲しい。 2

12
動物の散歩に配慮して，糞尿を廃棄でき
る工夫をして欲しい。

2

13

周辺で商売をしている店舗に配慮が必要
であり，レストランやカフェを設けるの
ではなく，お弁当を広げられる空間を創
出して欲しい。

1

14
公園内に店を出すことは反対。お店がで
きると呼び込みや看板で地域の景観が壊
れる。

1

15
自然がありボールで遊んだり走ったりす
る空間とくつろぎの空間に分けて欲し
い。

1

16
家族で来て，楽しめる施設を充実して欲
しい。一日楽しく遊べ，また来たくなる
施設整備をお願いしたい。

1

＜新たに反映する内容について＞
○ロームシアター京都と一体性を図る中
　で，公園利用者が天候に左右されず
　ロームシアター京都において新たに整
　備するカフェやアメニティ施設でゆっ
　くりと休憩できるようにしていく。

○今後の公園運営の参考とさせていただ
　く。

9 



（参考とするもの　６～１９）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

17
ＫＹＯＴＯＷｉＦiのアクセスポイント
を再整備区域内で充実して欲しい。

1

18
明治期からの遺構の保存や表示板を設置
して欲しい。

1

19
夜間でも市民が楽しめる施設を作って欲
しい。

1

10 



６　その他　（２８件）

（参考とするもの　１～１５）

番号 市民意見の要旨 件数 本市の考え方

1
今後も再整備のメリットをいかし，岡崎
エリアで様々なイベントを開催し，賑わ
いを創出して欲しい。

12

2
防災拠点としての機能を充実してはどう
か。

2

3
子どもたちが楽しく遊べるスペースを設
けて欲しい。

2

4
今回の再整備をゴールとせずに様々なソ
フトインフラのスタートとして欲しい。

1

5

子どもや老人が楽しむためのサービスの
コンテンツを仕掛けて欲しい。行政にも
積極的に参加してもらい楽しんでもらい
たい。

1

6

公園にいつまでも居る人はおらず，公園
をいかすなら人が滞留する切っ掛けが必
要である。公園の利用者が少ないのは，
周辺の露店が撤去されているのも原因。

1

7
岡崎で日本で先駆けて走った電車の歴史
を伝えるために，平安神宮の神苑の電車
を再整備対象地に移設してはどうか。

1

8

最低限のルールとマナーは必要だが，安
心・安全が守られた上で，手続き不要で
使い勝手がよければ，新しい公園活用が
生まれる。様々な催事会場として活用し
やすいルーズなゾーニングが良い。

1

9
公園内でのバーベキューを許可して欲し
い。

1

10
公園と神宮道（歩行者専用空間）での歩
きたばこを禁止して欲しい。

1

11
再整備地は，現在，愛犬家の集合地に
なっており，犬の散歩の制限をして欲し
い。

1

12
大阪の天王寺公園のようにホームレス対
策として公園を有料化することを想定し
ているのか。

1

13
公園の利用については，観光業者や事業
者ばかりを優先しないで欲しい。

1

14
落雷に対する十分な配慮を行って欲し
い。

1

15
粉塵，排気ガスなどに配慮した空気の綺
麗な公園になるよう再整備をして欲し
い。

1

○今後の公園運営の参考とさせていただ
　く。

11 


